

# Pengaruh Layout fasilitas Terhadap Efisiensi Proses Produksi pada UMKM Tohu Srijaya Kota Batu

*by* Firnando Simanjuntak

---

**Submission date:** 19-Mar-2020 11:44PM (UTC+0800)

**Submission ID:** 1278174165

**File name:** Efisiensi\_Proses\_Produksi\_pada\_UMKM\_Tohu\_Srijaya\_Kota\_Batu.docx (42.27K)

**Word count:** 1499

**Character count:** 9179

## RINGKASAN

*Layout* fasilitas produksi merupakan pengaturan penempatan fasilitas produksi dalam suatu pabrik untuk memperlancar suatu aliran proses produksi pada suatu perusahaan yang berguna untuk meningkatkan efisiensi suatu proses produksi. Penelitian ini dilakukan di UMKM Tohu Srijaya kota Batu yang berlokasi di dusun Rejoso, desa Junrejo, kota Batu. Tujuan penelitian ini adalah: 1) Untuk mengetahui jenis *layout* fasilitas di UMKM Tohu Srijaya kota Batu. 2) Untuk mengetahui apakah *layout* fasilitas telah efisien dalam proses produksi di UMKM Tohu Srijaya kota Batu. Penelitian yang dilakukan ini bersifat deskriptif dengan pendekatan kuantitatif. Metode pengumpulan data yang digunakan dalam penelitian ini yaitu wawancara, observasi dan dokumentasi. Metode analisis data yang digunakan dalam penelitian ini yaitu analisis keseimbangan lini (*Line balancing*). Hasil penelitian menunjukkan bahwa: 1) Dari hasil analisis UMKM Tohu Srijaya kota Batu menggunakan jenis *layout* produk atau *layout* garis, hal ini dapat dilihat berdasarkan bagaimana alur proses produksi yang diterapkan oleh UMKM Tohu Srijaya kota Batu yang memiliki alur menyerupai garis dimana fasilitas-fasilitas produksi diletakan sesuai dengan fungsinya. 2) Berdasarkan hasil analisis *layout* fasilitas produksi menggunakan metode keseimbangan lini (*Line balancing*) berdasarkan siklus kerja yang diizinkan 6 menit menunjukkan tingkat efektivitas 100% dan persentase waktu mengganggu adalah 23,3% atau 23%, sedangkan tingkat efisiensi adalah 77%. Pada siklus kerja maksimum 8 menit menunjukkan tingkat efektivitas 75% dan persentase waktu mengganggu 27,5% atau 28%, sedangkan tingkat efisiensi adalah 72%. berdasarkan hasil penelitian *layout* fasilitas yang diterapkan UMKM Tohu Srijaya kota Batu telah efisien dengan tingkat efisiensi 77%.

**Kata Kunci:** Efisiensi, Efektivitas, Layout Fasilitas, Proses Produksi

## PENDAHULUAN

## 1.1. Latar Belakang

Saat ini dunia industri berkembang dengan sangat pesat. Hal tersebut menyebabkan banyak kemunculan perusahaan-perusahaan baru. Berdasarkan kajian teori dari Gunawan (2016:21) perkembangan budaya dan teknologi yang selalu memberikan dorongan kepada setiap pelaku ekonomi yang senantiasa memberikan inovasi dan perbaikan dalam setiap lini kegiatannya, agar tidak ketinggalan oleh lajunya perkembangan industri. Setiap perusahaan ataupun unit usaha menjalankan berbagai kegiatan maupun upaya yang berbeda-beda untuk dapat tetap bertahan dan bertumbuh dalam persaingan, Setjati (2015:42).

Upaya-upaya tersebut dilakukan dalam berbagai bidang dan aspek. Baik itu aspek keuangan, pemasaran, kualitas sumber daya manusia, maupun dalam bidang operasional, Gunawan, Mukoffi, Sumarno dan Sulistyowati (2018). Dalam bidang operasional upaya tersebut dapat dilakukan dengan menerapkan metode terbaik dalam setiap kegiatan yang bersifat teknis. Metode-metode tersebut dapat berupa penentuan jalur transportasi, penentuan jumlah persediaan yang optimal, maupun penentuan urutan langkah pengerjaan suatu kegiatan atau proyek.

<sup>5</sup>UMKM menurut Undang-Undang No. 20 Tahun 2008 tentang Usaha Mikro, Kecil dan Menengah Bab 1 Pasal <sup>1</sup>1: Adalah usaha produktif milik orang perorangan dan atau badan usaha perorangan yang memenuhi kriteria usaha <sup>1</sup>mikro. yang berdiri sendiri, yang dilakukan oleh perseorangan atau badan usaha

bukan merupakan anak cabang perusahaan yang dimiliki, dikuasai, atau menjadi bagian baik langsung maupun tidak langsung dari usaha menengah atau besar yang memenuhi kriteria usaha kecil. Usaha menengah adalah usaha ekonomi produktif yang berdiri sendiri, yang dilakukan oleh perseorangan atau badan usaha bukan merupakan anak cabang perusahaan yang dimiliki, dikuasai, atau menjadi bagian baik langsung maupun tidak langsung. UMKM Tohu Srijaya kota Batu merupakan salah satu sektor UMKM yang berada di desa Junrejo yang berdiri sendiri atau milik perseorangan tanpa adanya badan usaha dan bukan merupakan cabang perusahaan, kriteria UMKM menurut Undang-undang yang tercantum dalam pasal 6 adalah nilai kekayaan bersih atau nilai aset tidak termasuk tanah dan bangunan tempat usaha, atau hasil penjualan tahunan, dengan kriteria sebagai berikut :

- a. Usaha mikro adalah unit usaha yang memiliki aset paling banyak Rp. 50 juta tidak termasuk tanah dan bangunan tempat usaha dengan hasil penjualan tahunan paling besar Rp. 300 juta. Berdasarkan dari kriteria usaha mikro maka UMKM Tohu Srijaya kota Batu telah masuk kedalam kriteria usaha mikro dengan memiliki aset sebesar Rp. 20-25 juta tidak termasuk tanah dan bangunan tempat usaha.
- b. Usaha kecil dengan aset lebih dari Rp. 50 juta sampai dengan aset paling banyak Rp. 500 juta tidak termasuk bangunan tempat usaha memiliki hasil tahunan lebih dari Rp. 300 juta.
- c. Usaha menengah adalah usaha menengah adalah perusahaan dengan nilai kekayaan bersih lebih dari Rp. 500 juta hingga paling banyak Rp. 100 Milyar

hasil penjualan tahunan diatas Rp. 2,5 milyar sampai paling tinggi Rp. 50 milyar.

Dalam perusahaan industri mempunyai kegiatan pokok mengolah input menjadi sebuah output yang siap untuk dijual, Nugroho (2017:89). Dalam kegiatan produksi untuk menciptakan sebuah produk yang berkualitas dan sesuai dengan keinginan konsumen perusahaan harus mampu memikirkan cara yang efektif dan efisien untuk mencapai tujuan perusahaan. Yaitu memperoleh laba yang optimal, serta perusahaan harus mampu mengembangkan dan mempertahankan kelangsungan hidup perusahaan. Oleh karena itu dibutuhkan teknik pelaksanaan operasi yang baik dalam perusahaan, dengan mengatur produksi barang-barang, waktu, harga dan biaya. Berdasarkan teori dari Gunawan (2016:21) adapun pengaturan yang baik di dalam teknik pelaksanaan produksi yaitu tempat produksi berlangsung, ataupun pengaturan tata letak fasilitas produksi. Pengaturan tata letak fasilitas atau *layout* fasilitas dalam sebuah perusahaan sangat dibutuhkan guna untuk efisiensi sebuah proses produksi. Apabila keputusan kurang tepat menentukan *layout* fasilitas maka akan menghambat proses produksi, serta pemborosan-pemborosan biaya yang seharusnya tidak diperlukan. Apabila keputusan kurang tepat menentukan *layout* fasilitas maka akan menghambat proses produksi, serta pemborosan-pemborosan biaya yang seharusnya tidak diperlukan. Jadi sebaiknya perencanaan *layout* fasilitas harus dilakukan terlebih dahulu sebelum *layout* diputuskan. Menurut Putri dan Ismanto (2019), *layout* fasilitas produksi sangat mempengaruhi kinerja

pada suatu perusahaan. Hal ini disebabkan apabila tata letak fasilitas kurang baik dan dapat mempengaruhi pola aliran bahan yang kurang baik dan pemindahan bahan baku, produk, peralatan dan tenaga kerja menjadi relatif tinggi hal ini dapat mengakibatkan keterlambatan dalam penyelesaian sebuah produk dan penambahan biaya produksi.

Menurut Syah dan Pramono (2019), *layout* fasilitas atau tata letak fasilitas merupakan landasan utama dalam efisiensi kesuksesan suatu industri dan dalam pengaturan tata letak produksi serta area kerja yang memanfaatkan luas kerja untuk menempatkan mesin atau fasilitas lainnya dan penunjang kelancaraan pergerakan perpindahan material sehingga memperoleh suatu aliran bahan kondisi kerja yang teratur, sehingga mampu mencapai tujuan perusahaan. Maka tujuan dari *layout* fasilitas adalah untuk meminimalisir biaya-biaya, meningkatkan efisiensi segala fasilitas produksi dan meningkatkan efisiensi terhadap proses produksi dan area kerja. Sehingga perusahaan tersebut pada akhirnya dapat mencapai tujuan yang diharapkan. Berdasarkan uraian, penulis tertarik untuk mengambil judul **Pengaruh *Layout* fasilitas Terhadap Efisiensi Proses Produksi pada UMKM Tohu Srijaya Kota Batu**

10

## **1.2.Rumusan Masalah**

Berdasarkan uraian di atas, permasalahan dalam penelitian ini sebagai berikut

1. Apa jenis *Layout* fasilitas yang digunakan di UMKM Tohu Srijaya kota Batu?

2. Apakah *Layout* fasilitas di UMKM Tohu Srijaya kota Batu sudah efisiensi dalam proses produksi?

### 1.3. Tujuan Penelitian

Adapun tujuan dari pada penelitian ini adalah sebagai berikut:

1. Untuk mengetahui jenis *layout* fasilitas di UMKM Tohu Srijaya kota Batu.
2. Untuk mengetahui apakah *layout* fasilitas telah efisien dalam proses produksi di UMKM Tohu Srijaya kota Batu.

### 1.4. Manfaat Penelitian

Manfaat penelitian yang dapat diharapkan dari penelitian ini yaitu :

#### 1. Perusahaan

Penelitian ini diharapkan menjadi bahan acuan dan pertimbangan bagi perusahaan untuk mengambil keputusan. Khususnya dalam *layout* fasilitas.

#### 2. Universitas

Penelitian ini diharapkan bisa menjadi bahan acuan bagi penelitian selanjutnya.

#### 3. Penulis

Penelitian ini diharapkan bisa menjadi pengalaman dan memperluas pengetahuan penulis dan penerapan atas teori yang telah didapatkan dari bangku perkuliahan.

#### 4. Peneliti selanjutnya

Penelitian ini diharapkan menjadi pertimbangan bagi peneliti selanjutnya dan memperbaiki penelitian yang masih kurang dari peneliti sebelumnya.



# Pengaruh Layout fasilitas Terhadap Efisiensi Proses Produksi pada UMKM Tohu Srijaya Kota Batu

## ORIGINALITY REPORT

18%

SIMILARITY INDEX

18%

INTERNET SOURCES

4%

PUBLICATIONS

3%

STUDENT PAPERS

## PRIMARY SOURCES

1	<a href="http://www.scribd.com">www.scribd.com</a> Internet Source	7%
2	<a href="http://1xdeui.blogspot.com">1xdeui.blogspot.com</a> Internet Source	1%
3	<a href="http://etheses.uinmataram.ac.id">etheses.uinmataram.ac.id</a> Internet Source	1%
4	<a href="http://vaskoedo.wordpress.com">vaskoedo.wordpress.com</a> Internet Source	1%
5	<a href="http://www.citasco.com">www.citasco.com</a> Internet Source	1%
6	<a href="http://publikasiilmiah.ums.ac.id">publikasiilmiah.ums.ac.id</a> Internet Source	1%
7	<a href="http://dewiaprilia96.blogspot.com">dewiaprilia96.blogspot.com</a> Internet Source	1%
8	<a href="http://repozitorij.fpz.unizg.hr">repozitorij.fpz.unizg.hr</a> Internet Source	1%
9	<a href="http://eujournal.org">eujournal.org</a>	

Internet Source

1%

10

[de.scribd.com](https://de.scribd.com)

Internet Source

1%

11

[repository.unikom.ac.id](https://repository.unikom.ac.id)

Internet Source

1%

12

[digilib.unila.ac.id](https://digilib.unila.ac.id)

Internet Source

1%

13

[www.dicapriadi.com](http://www.dicapriadi.com)

Internet Source

1%

14

[aprp-msal.ru](http://aprp-msal.ru)

Internet Source

1%

15

[www.iecses.org](http://www.iecses.org)

Internet Source

1%

16

Sineba Arli Silvia. "Pengaruh Kualitas Aset Terhadap Profitabilitas Pada Perbankan Syariah Di Indonesia", AL-FALAH : Journal of Islamic Economics, 2017

Publication

<1%

Exclude quotes On

Exclude matches Off

Exclude bibliography On

# Pengaruh Layout fasilitas Terhadap Efisiensi Proses Produksi pada UMKM Tohu Srijaya Kota Batu

---

## GRADEMARK REPORT

---

FINAL GRADE

**/0**

GENERAL COMMENTS

**Instructor**

---

PAGE 1

---

PAGE 2

---

PAGE 3

---

PAGE 4

---

PAGE 5

---

PAGE 6

---

PAGE 7

---

PAGE 8

---